
Progr. n. 102/2011

Esecutivo dal: 27/09/2011

Comune di Soliera

Settore Gestione e Sviluppo 

del Patrimonio
(Servizio Amministrativo)

OGGETTO: Progetto per la riduzione dei rifiuti – Regolamento per l'incentivazione 
all'uso di pannolini lavabili in alternativa a quelli monouso.

E' presente, rispetto all'appello iniziale, anche il consigliere D'Ambrosio.

Sono presenti 18 consiglieri.

Introduce l'argomento il Presidente del Consiglio Comunale Marika Ortolani che dà la parola 

all'assessore Solomita per l'illustrazione.  

Sull'argomento si svolge il seguente dibattito:

“La Presidente ORTOLANI: “Do la parola all'Assessore Solomita per l'esposizione”. 

L'Assessore SOLOMITA: “Sì, grazie Presidente. Presento il provvedimento in luogo 

dell'Assessore Bagni, che stasera è impegnata sul tema la raccolta differenziata istituendo. Lo 

presento io anche perché insieme all'Assessore Bagni avevamo fatto qualche valutazione rispetto 

alle modalità, visto che mi occupo di temi anche dei servizi sociali e della famiglia, con cui poter 

promuovere questo provvedimento. 

Il provvedimento praticamente comporta la riduzione tariffaria di quella che è l'imposta 

della tariffa dello smaltimento dei rifiuti a carico di quelle famiglie che vorranno utilizzare i 

pannolini lavabili in luogo dei pannolini usa e getta. Cerco di essere molto rapido, però è un 

problema che anch'io le prime volte che l'ho affrontato non ne comprendevo la dimensione, ma 

in effetti ha una grande rilevanza su quello che è l'impatto dello smaltimento dei rifiuti 

indifferenziati. Voi pensate che un bambino nei primi tre anni di vita produce svariate centinaia 

di chili di rifiuti inerenti ai pannolini, perché questi sono molto pesanti, vengono cambiati molte 

volte in una giornata. E questo ha un impatto che rispetto alla percentuale della raccolta 

indifferenziata - perché i pannolini normali non sono riciclabili, non sono smaltibili attraverso la 

raccolta differenziata - ha un impatto che è qualcosa fra il 5 e il 10% della raccolta indifferenza 

totale. Per cui diciamo che ne avrebbe un grande beneficio il sistema dello smaltimento dei 
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rifiuti se tutti utilizzassero dei pannolini non usa e getta. Poi è chiaro che ci sono molte difficoltà 

anche d'ordine logistico, pratico, perché, insomma, i pannolini lavabili sono un pochino più 

scomodi. Noi abbiamo pensato semplicemente di fare una operazione analoga a quella del 

Comune di Carpi e cioè di fare un intervento che prevede un incentivo da parte delle famiglie 

che acquisteranno i pannolini lavabili: presentando gli scontrini di dove li hanno acquistati, in 

modo molto semplice, potranno ottenere uno sconto di € 100 sulla tariffa. Quindi c'è un accordo 

con AIMAG per cui è possibile da parte delle famiglie che hanno acquistato questi pannolini di 

ottenere una riduzione tariffaria di € 100 sulla tariffa della raccolta. 

Abbiamo stanziato 2.000 euro in questo provvedimento, quindi in via sperimentale siamo 

in grado di coprire 20 famiglie che volessero accedere a questo tipo di beneficio. Analogo 

provvedimento prese il Comune di Carpi qualche mese fa, stanziando 5.000 euro; noi ne 

abbiamo stanziati 2.000, con una proporzione un po’ maggiore, quindi avendo qualche risorsa in 

più da investire. Lo abbiamo fatto nelle stesse modalità con cui anche il Comune di Carpi lo ha 

fatto, per i ragionamenti che facevamo prima quando si parlava anche di Unione: per dare la 

sensazione alle famiglie che abitano nel territorio dell'Unione delle Terre d'Argine che ci sia un 

governo comune dei provvedimenti e per semplificare i passaggi amministrativi, affinché il 

beneficio non sia annullato o comunque ridotto dal carico di lavoro amministrativo, di 

progettazione dell'implementazione della riduzione tariffaria. 

Se ci sono ulteriori richieste di chiarimenti o spunti di riflessione sono disponibile ad 

approfondire”. 

La Presidente ORTOLANI: “Grazie Assessore. Consigliere Lodi”. 

Il Consigliere LODI: “Sicuramente apprezziamo l'ordine del giorno e lo voteremo, anche 

se sarà opportuno verificare che qualcuno poi non faccia il furbo e cioè non prenda questo 

risparmio e poi continui ad usare i pannoloni usa e getta, ovviamente. Non sarà facile fare questo 

tipo di controllo, però… Tuttavia, a proposito di come va l'Amministrazione Comunale di 

Soliera, io citavo l'amico Roberto Scapinelli, perché lui il 25 febbraio 2011, con il nostro 

sostegno e con l’unanimità del Consiglio Comunale, aveva fatto una mozione sui distributori di 

acqua pubblica. E cosa se n'è fatto di questa roba qua? Nel senso che è vero che i pannoloni sono 

importanti, ma riguardano le famiglie che hanno bambini dai zero ai tre anni, giusto? L'acqua la 

beviamo tutti - almeno un litro e mezzo di acqua al giorno dovrebbe essere quanto consumato e 

raccomandato per ognuno di noi. Immaginate il successo che stanno avendo i Comuni che stanno 

adottando questo tipo di provvedimento. Cosa abbiamo fatto noi da febbraio a oggi, ottobre, 

Assessore, su questo tema, dopo che il Consiglio le ha dato mandato di andare in questa 

direzione? Qui si parla di un'erogazione, a Fiorano - leggo l'articolo del giornale, ma così è in 

tanti altri Comuni - di 1.600 l d'acqua al giorno, che corrispondono a 380 mila bottigliette in 

plastica in meno ogni anno. Vi rendete conto di che cosa significa amministrare male? Qui 

abbiamo preso all'unanimità un provvedimento: dov'è l'esecuzione del provvedimento? Stiamo 

parlando di pannoloni, che rispetto a sta roba qua valgono tanto, ma anche poco, in proporzione. 

Cosa fa l'Amministrazione? Quindi io vi chiedo di darvi una mossa, perché è ora” .

La Presidente ORTOLANI: “Grazie Consigliere. Consigliere Paltrinieri”. 

Il Consigliere PALTRINIERI: “Se non erro, in Commissione si è detto che basta 

presentarsi in farmacia e chiedere un kit, che ci sono dei kit da 200 fino a 800 euro, e ti faranno 

uno sconto di € 100... se ricordo bene, era stata detta così. Il budget complessivo di 2.000 euro 

non è sicuramente molto, molto, molto elevato. Quello che invece vorrei dire è questo: siccome 
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conosco delle donne che hanno i bambini piccoli e che usano i pannolini - fra l'altro anche la 

compagna di mio figlio fa altrettanto - quando gli ho chiesto: “Tu cosa faresti e cosa farai con 

questa roba qua”? Mi hanno risposto quasi tutte, quelle che lavorano: “Io lavoro tutto il giorno, 

vengo a casa la sera che sono stanca morta, ho un sacco di cose da fare... mettermi a lavare anche 

dei pannolini…”. Con questo non voglio dire che non sia una giusta iniziativa, anzi... è valida e 

sicuramente noi la voteremo... voteremo sì, insomma”. 

La Presidente ORTOLANI: “Grazie Consigliere. Consigliere Guerra”. 

Il Consigliere GUERRA: “Due piccole considerazioni. Ovviamente noi siamo favorevoli e 

anche i lavori in Commissione mi sono sembrati positivi verso la decisione 

dell'Amministrazione. Come aveva detto, appunto, l'Assessore Solomita, è una manovra 

positiva, è un Regolamento positivo, sia a livello ambientale, perché ricordiamo che noi abbiamo 

aderito al Patto dei Sindaci, che ci invita appunto a prendere posizioni ambientali ben chiare, e 

questa penso sia una posizione anche educativa e informativa; quindi in risposta al Consigliere 

Paltrinieri, che mi dice che le mamme tornano stanche a casa, io penso che sia un impegno che 

ogni madre dovrebbe prendere verso il futuro della propria generazione. Con questo mi vorrei 

anche ricollegare ad un altro punto, che è quello della manovra finanziaria sull'impegno 

educativo, però lascio l'intervento a dopo. 

Per quanto attiene Lodi, che appunto apprezza, però dice che riguarda soltanto le famiglie 

dei bambini, io lo invito a leggere proprio il Regolamento, nel “considerato”, visto che prima 

aveva citato fonti specifiche del bilancio: c'è un punto che non è numerato, però è il settimo, che 

dice chiaramente che non è soltanto un vantaggio economico per la famiglia, ma è poi una 

questione logica, insomma... non bisognava leggere il regolamento per comprenderla… e dice 

che è un risparmio per l'intera collettività, perché ovviamente, riducendo i rifiuti, la quantità dei 

rifiuti, sicuramente il risparmio inciderà anche su di noi. Detto questo, ovviamente il nostro 

Gruppo è favorevole a questa manovra”. 

La Presidente ORTOLANI: “Grazie Consigliere. Consigliere Scapinelli”. 

Il Consigliere SCAPINELLI: “Anche perché mi sono sentito chiamato in causa, citato. 

Allora, due cose: la prima sì, è sicuramente un'ottima idea, ne ho anche parlato mesi fa con 

Solomita, che già c'erano Comuni che facevano queste iniziative. 2.000 euro non sono tantissimi, 

però chiedo, nel caso ci fossero più domande di queste 20, che magari non si possa cercare di 

accumulare assieme ai 3.000 euro delle auto a metano… vedere insomma di spostare un po' di 

soldi a destra e a sinistra per cercare di soddisfare il maggior numero di famiglie a questa pratica. 

Per quanto riguarda le casine dell'acqua, vi dico che anche quella che c'è a... dopo 

Campogalliano... San Martino… io vado lì dal dentista, quindi ci passo spesso, purtroppo, e tutte 

le volte vedo delle file di persone che vanno a prendere l'acqua. E’ sulla strada, proprio, di fronte 

al Banco San Geminiano, per non fare pubblicità: c'è un piazzale e lì c'è una casetta dell'acqua. 

Io so che ne è stata fatta una a Carpi, però la mozione l'avevamo fatta qua a Soliera, non a Carpi, 

insomma. Speravo che fosse fatta anche qua a Soliera, effettivamente. Mi è stato detto di sì... 

speriamo, nel giro dei prossimi 3-4 anni... Comunque, sicuramente è un grosso risparmio per i 

cittadini, poter avere la possibilità di avere... non è nell'O.d.G., qui si parla di pannolini... 

parliamo di acqua, però è tutto un giro poi alla fine... l'acqua... va bene. Grazie. Comunque sarò 

favorevole anch'io a questa mozione, con la speranza che, ripeto, se ci saranno maggiori 

domande, maggiori richieste di queste 20 pronosticate, si possa cercare in qualche modo di 
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soddisfarle, insomma. Grazie”.

 La Presidente ORTOLANI: “Grazie Consigliere. Ci sono degli altri interventi? Se non ci 

sono altri interventi do la parola all'Assessore Solomita per i chiarimenti”.

L'Assessore SOLOMITA: “Sì, parto da qualche considerazione rispetto a questo tema 

specifico, poi mi allargo un attimo. Ecco, questo dei pannolini lavabili è evidentemente, senza 

volere sminuire il lavoro dell'Assessore Bagni, che non c'è, un provvedimento dalla dimensione 

modesta, evidentemente, perché stiamo parlando  di uno  stanziamento di 2.000 euro, che ha una 

ricaduta abbastanza puntuale e specifica; forse in termini di volumi più significativo di quanto 

possiamo pensare, perché appunto questi pannolini sono  quantificabili in una tonnellata per uno 

di chi li utilizza, quindi, insomma, può essere che qualche decina di tonnellate di rifiuti 

indifferenziati si risparmi. Evidentemente ha un impatto abbastanza contenuto, ma è un segnale. 

E la modalità con cui viene sviluppato, quindi la raccolta degli scontrini che vengono presentati 

e portati ad AIMAG perché li sconti in tariffa, permettono, come dire, di prendere un 

provvedimento, dare un segnale,  fare quindi anche un po' di pedagogia positiva, oltre ad avere 

un ritorno positivo e ambientale, ad un impatto molto basso, sia dal punto di vista economico, 

che dal punto di vista organizzativo; cosa che di questi tempi non è certamente irrilevante, quindi 

fa anteporre provvedimenti di questa natura ad altri, come quello per la casetta dell'acqua, un po' 

più complessi. Ecco, vedete... è partita a Carpi, sono partiti altri Comuni, anche su Modena ci 

sono degli interventi che sono stati approvati all'O.d.G. e quindi ci si arriverà. Forse da questo 

punto di vista partire da un provvedimento come questo dei pannolini, che dà sicuramente una 

visibilità e un consenso, anche, così, molto largo, come quello della casetta per l'acqua minore, ci 

interroga sulle modalità che la maggioranza di governo di questo Comune ha di attuare 

provvedimenti, quindi avendo particolare attenzione anche ad elementi magari minori, ma di 

grande contenuto, perché se alla fine saranno decine le tonnellate che si risparmieranno di 

raccolta indifferenziata, forse non avremmo i titoloni sui giornali o la fila alla casetta dell'acqua, 

ma avremo realizzato un provvedimento positivo. 

Quello della casetta per l'acqua credo che, come il Consiglio Comunale ha avuto modo di 

esprimersi, sostanzialmente all'unanimità, se non ricordo male… questo provvedimento verrà 

attuato prima possibile. E’ evidente che lo stanziamento molto più rilevante per la parte 

investimenti e la programmazione un po' più invasiva non ci ha ancora permesso di realizzarlo, 

ecco... forse la sollecitazione che ci stanno facendo i Gruppi di minoranza sull'essere un po' più 

pronti ad intercettare questo tipo di largo consenso nella popolazione potremmo raccoglierla 

positivamente nei prossimi mesi”. 

La Presidente ORTOLANI: “Grazie Assessore. Allora possiamo passare alle dichiarazioni 

di voto. Consigliere Lodi”. 

Il Consigliere LODI: “Si, noi siamo favorevoli”. 

La Presidente ORTOLANI: “Grazie Consigliere. Consigliere Paltrinieri”.

Il Consigliere PALTRINIERI: “Anche noi siamo favorevoli”.

La Presidente ORTOLANI: “Consigliere Lusetti”.

Il Consigliere LUSETTI: “Ovviamente favorevoli”. 
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La Presidente ORTOLANI: “Grazie. Allora passiamo quindi alle votazioni:  progetto per la 

riduzione dei rifiuti - Regolamento per l'incentivazione all'uso di pannolini lavabili in alternativa 

a quelli monouso. Favorevoli? Mi sembra all'unanimità. Allora abbiamo l'immediata 

eseguibilità: favorevoli? Contrari' Astenuti? Il punto all'O.d.G. quindi è approvato all'unanimità.

Allora passiamo al punto successivo”. 

IL CONSIGLIO COMUNALE

Premesso che nell'ambito della pianificazione del sistema di gestione dei rifiuti, uno degli 

obiettivi fondamentali è il contenimento a monte dei quantitativi prodotti, come specificatamente 

previsto dal PPGR (Piano Provinciale Gestione Rifiuti) 2005-2012;

Considerato:

• che i pannolini per bambini rappresentano una frazione di rifiuto secco residuo 

quantitativamente consistente e qualitativamente critica da un punto di vista gestionale; 

• che a livello statistico, infatti, un bambino nei primi tre anni di vita consuma circa 5.000 

pannolini usa e getta, corrispondenti a quasi una tonnellata di rifiuti non riciclabili; 

• che la stessa produzione dei pannolini monouso comporta un ingente consumo di preziose 

risorse naturali (energia, acqua, polpa di legno) e l’immissione nell’ambiente di agenti 

inquinanti; 

• che l’acquisto dei pannolini usa e getta rappresenta un costo considerevole per le famiglie; 

• che il pannolino lavabile costituisce un’alternativa possibile ai tradizionali pannolini usa e 

getta; 

• che l’utilizzo del pannolino ecologico comporta benefici ambientali (minore impatto in fase 

di produzione e smaltimento) ed economici (si stima una riduzione della spesa famigliare che 

può superare i 1.000 euro), nonché un maggior benessere del bambino (riduzione di allergie e 

irritazioni cutanee); 

• che, dal punto di vista economico, l’utilizzo dei pannolini lavabili non costituisce un 

vantaggio solo per le famiglie, ma anche un risparmio per l’intera collettività, dato che si riduce 

la quantità di rifiuti prodotti e, dunque, il costo del loro smaltimento; 

• che il Comune di Soliera, per incoraggiare le famiglie con figli in età compresa tra zero e tre 

anni ad usare i pannolini lavabili in alternativa a quelli usa e getta, intende attivare per il 2011 il 

progetto riguardante l'incentivo dei pannolini lavabili ed intende approvare il relativo 

regolamento; 

• che, a tal fine, l’Assessorato Ambiente, in accordo con AIMAG, Ente gestore del servizio di 

Igiene Ambientale nel territorio di Soliera , ha valutato la riduzione massima di € 100,00 sulla 

Tariffa Integrata Ambientale (TIA) per le famiglie con figli da zero a tre anni che utilizzano 

pannolini lavabili in alternativa a quelli monouso;

Visto il Regolamento per l'applicazione della tariffa per la gestione dei rifiuti urbani ed 

assimilati ed in particolare il comma 8 dell'art. 17 - Agevolazioni, che prevede: "E' facoltà del 

Comune istituire un fondo da destinare ad agevolazioni per particolari categorie di utenze 

domestiche e non domestiche; l'entità del fondo, l'individuazione delle categorie e l'articolazione 

dei requisiti sono definiti con successivo atto di Giunta Comunale. Le modalità di applicazione 

sono concordate con l'Ente gestore";
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Dato atto: 

• che per l'attuazione del progetto in epigrafe l'Amministrazione Comunale ha chiesto ad 

AIMAG Spa, con comunicazione Prot.n°4043/2011 del 04/04/11, di prevedere nella tariffa 2011 

l'importo di € 2.000,00;

• che la riduzione tariffaria in favore delle famiglie aventi diritto sarà applicata fino ad 

esaurimento dello stanziamento suddetto;

Ritenuto pertanto opportuno approvare formalmente i criteri finalizzati a disciplinare 

l'attribuzione della riduzione tariffaria alle famiglie che utilizzeranno i pannolini lavabili; 

Visto il "Progetto per la riduzione dei rifiuti – regolamento per l'incentivazione all'uso di 

pannolini lavabili in alternativa a quelli monouso”, che si allega come parte integrante e 

sostanziale del presente provvedimento sotto la lettera "A"; 

Preso atto che il regolamento è stato visionato della Commissione Consiliare Territorio, 

Ambiente ed Attività Produttive in data 21/09/2011;

Visto il D.Lgs. 152/2006 e succ. modifiche ed integrazioni;

Visto il D.Lgs. 267/2000;

Visto lo Statuto Comunale;

Visto che sulla proposta della presente deliberazione è stato acquisito il parere favorevole in 

ordine  alla regolarità tecnica del Responsabile del Settore Gestione e Sviluppo del Patrimonio, 

ai sensi dell’art.49 del Decreto legislativo n. 267/2000;

Con  votazione favorevole unanime, resa in forma palese;

DELIBERA

DI APPROVARE per le motivazioni esposte in premessa, l’iniziativa “Progetto per la riduzione 

dei rifiuti - regolamento per l'incentivazione all'uso di pannolini lavabili in alternativa a quelli 

monouso"; 

DI APPROVARE i criteri di accesso, le modalità organizzative e gestionali, così come definiti 

nel regolamento sopra citato, riportato di seguito al presente atto; 

DI APPROVARE che la gestione delle domande sarà curata dal Servizio Scuola dell’Unione 

delle Terre d'Argine sede di Soliera in quanto strategicamente più a contatto con le famiglie che 

possono utilizzare tale incentivo. 

DELIBERA INOLTRE

a seguito di separata votazione, all'unanimità di voti, di rendere la presente deliberazione 

immediatamente eseguibile ai sensi dell'art. 134 D.Lgs n. 267 del 18-8-2000, ai fini di consentire 

al più presto l'avvio del progetto.

PROGETTO PER LA RIDUZIONE DEI RIFIUTI

Regolamento per l'incentivazione all'uso di pannolini lavabili in alternativa a quelli monouso

Criteri di accesso, modalità organizzative e gestionali
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Art. 1 Premessa

Il Comune di  Soliera intende promuovere stili di vita tesi ad un minore consumo di materiali e 

ad una minore produzione di rifiuti, tramite l’acquisto di pannolini lavabili in alternativa a quelli 

usa e getta.

Per questo motivo, è stata stanziata da Aimag all'interno della Tariffa Integrata Ambientale  

(TIA),  la somma di  € 2.000,00 per riconoscere una riduzione tariffaria massima di euro 100,00  

alle famiglie con bambini di età compresa tra 0 e 3 anni, e a quelle in attesa di figli, che decidono 

di utilizzare i pannolini lavabili al posto di quelli monouso.

Il presente documento disciplina le procedure per la presentazione delle domande e per il 

riconoscimento della riduzione della TIA.

Art. 2 Finalità dell’iniziativa

Il progetto, nel promuovere l’acquisto e l’utilizzo dei pannolini lavabili, ha le seguenti finalità:

- diminuire la quantità di rifiuti indifferenziati;

- risparmiare materie prime e risorse che vengono impiegate per la produzione di pannolini usa 

e getta;

- fornire alle famiglie un’occasione per  risparmiare risorse economiche. 

I pannolini usa e getta, infatti, fanno spendere, nei primi tre anni di vita, fra i 1.500 e i 2.000 

€; per acquistare i pannolini lavabili, in funzione del modello che si sceglie, occorrono fra i 

200 e gli 800 €, oltre a 100 € annui per il lavaggio (spesa comprendente energia elettrica, 

acqua e detergenti); 

- garantire un beneficio ai bambini che li usano, perché i pannolini lavabili sono costituiti da 

tessuti naturali ed organici, riducono le irritazioni e permettono di acquisire prima il controllo 

sfinterico, in quanto non danno la sensazione di “asciutto”. 

Art. 3 Destinatari e requisiti

L’iniziativa è rivolta alle famiglie residenti nel Comune di Soliera con figli minori (o in affido o 

in adozione) compresi tra zero e tre anni, o in attesa di un figlio, che  hanno acquistato i 

pannolini  lavabili.

Le richieste di riduzione della Tariffa Integrata Ambientale dovranno riferirsi ad acquisti 

effettuati a decorrere dal 27.09.2011 fino al 31.12.2011.

L’acquisto deve consistere in un minimo di 20 ricambi lavabili per ogni bambino.

Art. 4 Riduzione tariffaria

La riduzione è pari a euro 100,00 (al massimo) per ogni bambino e sarà riconosciuta alle 

famiglie beneficiarie sull’imponibile della Tariffa Integrata Ambientale 2011. 

Tale riduzione sarà corrisposta a partire dal ruolo di conguaglio della Tariffa Integrata 

Ambientale 2011.

Qualora l’imponibile annuo totale dovuto dalla famiglia beneficiaria sia inferiore ad € 100,00, 

l’importo del contributo sarà equiparato all’imponibile stesso.

Art. 5 Modalità di presentazione della domanda

Le famiglie richiedenti dovranno rivolgersi al Servizio scuola  dell’Unione delle Terre d'Argine, 

siti a Soliera, Piazza Repubblica n. 1 e compilare il modulo di richiesta in tutte le sue parti, 

allegando la documentazione giustificativa della spesa sostenuta, costituita da uno dei seguenti 

documenti: scontrino fiscale, fattura, copia della ricevuta di pagamento effettuato on-line, 

attestazione di acquisto con dichiarazione del commerciante (nel caso si tratti di un acquisto 

effettuato tramite un Gruppo di Acquisto Solidale). 

La documentazione allegata deve comprovare l’acquisto di almeno un kit di pannolini lavabili 
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(minimo 20 pannolini).

Potranno presentare la domanda di contributo anche i genitori in attesa di un figlio. In questo 

caso occorrerà allegare alla domanda il certificato di gravidanza, con indicata la data prevista del 

parto. La domanda verrà protocollata, ma per il completamento dell’istruttoria e l’erogazione del 

contributo occorrerà aspettare il certificato di nascita. Le famiglie richiedenti avranno un mese di 

tempo dopo la nascita per la consegna del certificato. Nel caso in cui una famiglia in attesa 

presenti domanda di contributo, ma dopo un mese dalla nascita non consegni la documentazione 

richiesta, si provvederà ad annullare la richiesta stessa. 

In caso di parti gemellari o nel caso di fratelli il contributo può essere richiesto con due o più 

domande distinte per ciascun figlio.

Le domande si raccolgono fino al 31 dicembre di ogni anno.

Art. 6 Istruttoria

L’Istruttoria è di competenza dei Servizio scuola dell’Unione delle Terre d'Argine, che valuterà 

le richieste ricevute e provvederà a comunicare ad AIMAG, entro il 15 gennaio dell'anno 

successivo a quello cui fa riferimento la richiesta di contributo, con lettera, il positivo 

accoglimento della domanda, a cui dovrà seguire la relativa riduzione della Tariffa Integrata 

Ambientale.

Art. 7 Riservatezza dei dati contenuti nella domanda

Ai sensi e per gli effetti del D. Lgs. 196/2003, i dati personali che vengono raccolti saranno 

oggetto di trattamento esclusivamente per l’esecuzione degli adempimenti e secondo le finalità 

previste dalla vigente normativa.

Art. 8 Informazioni

Per informazioni ci si può rivolgere a:

Servizio scuola  dell’Unione delle Terre d'Argine 

Sede di Soliera

Piazza Repubblica n. 1 

Tel. 059.588583 - Fax 059. 565562

e-mail: m.delucchi@comune.soliera.mo.it

FIRMATO: La Responsabile del Settore
(Arch. Elisa Tommasini)
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